



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

politique de la ville

Question écrite n° 83539

## Texte de la question

M. Éric Raoult attire l'attention de Mme la secrétaire d'État chargée de la politique de la ville sur l'effort social urbain mené, depuis 30 ans, dans les quartiers en difficulté de notre pays. En effet, depuis la visite du président Mitterrand à La Courneuve en 1981, jusqu'à la plus récente du Président Sarkozy, notre Nation a mené une action soutenue sous différentes initiales ou dénominations, dans plusieurs villes ayant des quartiers comportant un habitat social dégradé important. Cet effort social urbain n'a jamais été véritablement quantifié et, pourtant, il mériterait de l'être pour assurer l'information objective de la population. C'est pourquoi il pourrait s'avérer intéressant de prendre l'initiative de susciter un anniversaire « 30 ans pour la ville » sous la forme d'un bilan national, décliné au niveau local pour récapituler toutes les actions menées pour la ville et pour ces villes. Ce rendez-vous permettrait une « exploration » intéressante de la continuité ville et apports des différentes politiques publiques en ce domaine. Les collectivités publiques, les divers acteurs de terrain de la politique de la ville, les pouvoirs publics et la population seraient associés étroitement à l'élaboration de cette opération. Il lui demande donc de bien vouloir lui indiquer sa position sur la prise en compte de cette suggestion.

## Texte de la réponse

La secrétaire d'État chargée la politique de la ville organise, chaque année, le forum « Espoir banlieues » : le dernier a eu lieu le 9 avril 2010 à Nice et a réuni plus de 1 400 participants (représentants d'associations, l'État, les élus, les professionnels de la politique de la ville, etc.). Le premier s'était tenu à Vaulx-en-Velin, en 2008, à l'issue de l'annonce par le Président de la République du lancement de la dynamique « Espoir banlieues » ; le deuxième a eu lieu à Dreux, en 2009. Fort d'un succès de participation confirmé à chaque édition, ce rendez-vous annuel est désormais inscrit au calendrier de la politique de la ville. Il avait d'ailleurs été conçu par la secrétaire d'État comme un rendez-vous citoyen, appelé à être renouvelé chaque année, en présence des professionnels, des associations, des élus des collectivités locales et des représentants de l'État. L'objectif est de nourrir la dynamique « Espoir banlieues », grâce à un échange de bonnes pratiques et d'expériences innovantes entre les acteurs de terrain, afin que la politique de la ville soit plus créative et plus efficace.

## Données clés

**Auteur :** [M. Éric Raoult](#)

**Circonscription :** Seine-Saint-Denis (12<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 83539

**Rubrique :** Aménagement du territoire

**Ministère interrogé :** Politique de la ville

**Ministère attributaire :** Politique de la ville

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 13 juillet 2010, page 7798

**Réponse publiée le** : 5 octobre 2010, page 10943